

Puch Gedenkfeier

Eine historische Verbindung zwischen der Stadt Radkersburg und dem Radsport besteht durch den Fahrradkonstrukteur Johann Puch, dem Begründer der Grazer Puchwerke. Ab seinem 12. Lebensjahr, also ab 1874, absolvierte er eine dreijährige Schlosserlehre. Einen Teil seiner Ausbildung absolvierte er in der Schlosserei Gerschack am Grazertorplatz in Radkersburg. Das Gebäude wurde in den 1950er Jahren zum Großteil abgebrochen. An seiner Stelle entstand das „Puchhaus“. Am 30. Juni 1964, anlässlich der Hundertjahrfeier der Puchwerke, wurde auch die Stadt Radkersburg zu einem der Austragungsorte der Festlichkeiten. Nach zahlreichen Festansprachen am Grazertorplatz, wo sich viele promi-

nente Gäste tummelten, fand neben anderen Aktionen am Hauptplatz ein Dreirad-, Roller- und Fahrradrennen für Kinder statt.

„Bei der Puch Jubiläumsfeier gab es auch ein Kinderrennen. Der Start war auf der Höhe der jetzigen Sparkasse und dann ging die Runde am Postamt vorbei bis zum Rathaus. Der Sportverein war immer dabei wenn es was zu arbeiten gab. Das hat uns aber Spaß gemacht. Ja da war ich, der Stasny Sepp und der Herr Wogrolly. Für die Kinder, aber auch für die Erwachsenen war es ein Erlebnis, es hat ja sonst nicht viel gegeben.“

(FRITZ BRANSPERGER)

